

PALMA DE MALLORCA

HORAS DE DESPACHO

REDACCIÓN: Desde las cuatro de la madrugada a las nueve de la noche.

ADMINISTRACIÓN: Desde las siete de la mañana a las siete de la noche.

Teléfono núm. 27

Oficinas: Conquistador, 30

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA * AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

Table with subscription rates: España (1 Ptas., 25 Cts.), Extranjero (Unión Postal) (2 Ptas., 50 Cts.), Número suelto (5 cts.), Id. atrasado (10 cts.).

ANTE LA REALIDAD

Los políticos y los independientes

IV

La realidad íntegra y palpitante de la tesis que aquí se sostiene, la tienen ahí los jóvenes inexpertos que andan sobriando los aires por esa Dulcinea de los partidos políticos...

La alcaldía de Palma, según uno de los mismos interesados, ha sido objeto de exigencias é imposiciones del jefe del partido dominante; y no por ideas esencialmente políticas, sino sencillamente por caprichos de unos ó de otros...

Hablado ahora, amigos míos, de ideas, de credos, de administración, de programas, de corrientes de opinión. El comité, en nombre y representación de la colectividad, eligió á éste para el supremo sitial de Palma...

Estad seguros, jóvenes de los grandes ideales; ésta y no otra es la política que suele hacerse por nuestros partidos políticos, según decía anteaer el Herald de Madrid...

Porque habéis de advertir que no es solamente en Palma donde se insiste en la necesidad de que los elementos independientes se unan y laboren para neutralizar la política que se usa en España en el Municipio, en la Provincia, en el Parlamento...

De las tierras de Levante nos vienen las buenas noticias. Varios distritos vinícolas, según telegramas publicados en El Imparcial, han celebrado algunas juntas, en que, dejándose aparte toda opinión política, se acordó por unanimidad que los diputados que hayan de representar las localidades en las Cortes...

Ya sé que existen buenas gentes que tiemblan ante una supuesta confusión de aspiraciones y una multitud de ideales de cada agrupación de intereses materiales. A ellos les seduce la uniformidad, la igualdad en la exposición de ideas: blanco y negro; negro y blanco.

bre ilustre del Diputado por Mallorca sirve para estimular la venta, cuando no para otros fines más mezquinos. Desde las cuatro, se sabía en Madrid que el rumor del atentado era uno de tantos bulos, con que se entretienen los asidos al saloncito de teléfonos.

Entre nosotros la tarea de ser diputado es más llana y sencilla. El candidato busca su encasillamiento en la Cámara del Ministro, ó en la preferencia del jefe ó en la amistad del Gobernador, ó, como sucede también, en la benevolencia del partido de la oposición que se contenta con la minoría.

Ya sé yo que tales procedimientos acabarán por desaparecer; que ya desaparecen. Pero es preciso decir que no es por bondad, reflexión, cambio espontáneo de los partidos; sino evidentemente por la presión de los elementos extraños, de esos mismos neutrales que ó se han separado resueltamente de aquéllos ó no han vivido jamás con ellos.

Las reuniones de representantes de pueblos vecinos, la constitución cada día mayor de agrupaciones agrícolas, comerciales, de fabricantes, de propietarios, de obreros; el resurgimiento de las Económicas de Amigos del País; las anunciadas Ligas regionales, independientes, con vida ocasional ó perpétua, para fines limitados ó indefinidos; la comexión evidente de patriotas desinteresados que ansan cooperar en la administración pública para reconstruirla y regenerarla...

Los mismos que ostentan la representación de los partidos, niegan su carácter político en múltiples ocasiones. Ahora mismo los periódicos los descubren y aplauden con grandes elogios. Alcalde que desde la presidencia del Consistorio afirma que no va á hacer política, obtiene el aplauso general. Los diarios lo repiten con insistencia. El señor Bosch y Alsina ha llegado á la alcaldía de Barcelona, y sus más íntimos se han apresurado á proclamar su divisa: «todo para el bien de la ciudad, todo para la administración; nada para la política.»

Claro que tanta belleza no es verdad. «Cierta es—dice La Correspondencia—que todos deseamos llegar á que las funciones municipales no sean políticas; pero no es menos cierto que á eso no hemos llegado, y que los alcaldes son políticos. Y, por serlo, hacen política.»

Vease, pues, si los independientes tienen un programa que cumplir. Swan TORRENDELL. INFORMACIONES PARA 'LA ALMUDAINA,' Políticas ¡Siempre Maura! El «Heraldo» con el atentado contra Maura... En estos términosregonaron anoche en Madrid el diario de Canalejas los vendedores de papel.

De Maura no queda nada, escribía noches pasadas el «Heraldo». El padre Nozalea no fué á Valencia. Gran triunfo para los que envenenaron la atmósfera de la ciudad del Turia!

La Ley del descanso dominical murió entre general rechifla, por haberle imprimido Maura tinte clerical! Tan clerical que la defendió en el Congreso Gumerindo Azcárate.

La Ley de alcoholes no perdura: Echegaray echó el golpe de gracia... y al propio Echegaray, le oí que la Ley de tributación de alcoholes «justa en su esencia es una fuente de ingresos de la que, ni puede, ni debe prescindir el Tesoro».

Y mientras esto ocurre, Canalejas prepara su enérgica aparición en «relación inversa del cuadrado de acta», y en muchos distritos lucharán liberales frente á liberales y García Prieto tiene, como en días de tempestad, que asilarse de la resaca PATRIOTISMO Y ABNEGACIÓN, que se estrella en el Salón rojo del Ministerio de la Gobernación.

X. X.

CRÓNICAS MENUDAS

Al uno por mil

—¿Se puede? —Adelante, pero tenga V. la bondad de limpiarse antes los zapatos en esa alfombra. —Pero ¿para qué? —Está impregnada de una disolución de formol al tres por mil y matará los microbios que traiga de fuera en los zapatos.

—Bueno, no hay de qué... Tenga V. la bondad de examinar estos papeles de la compañía X. —No tengo inconveniente. Los pondremos un momento, si Vd. quiere, en esa estufa. —Pero... —No se van á quemar. No es más que para destuir los gérmenes que puedan contener... —Bueno. No tengo prisa. ¿Y ese aparato que veo aquí colgado, qué será? —Es un purificador del aire por medio del ozono. En el depósito inferior hay carbón para atraer las impurezas del aire, y en el superior está el del ozono, que se espasa por la sala.

—¿Estarán ya desinfectados los papeles? —Todavía un ratito. Mientras tanto, per mítamé Vd. ir al teléfono, que han llamado. —¿Pero qué hace Vd? —Nada; un sencillo preliminar. Humezco el manipulador, el receptor y el auricular con una disolución de sublimado coorsivo al uno por mil... —¿Para desinfectar la voz del interloutor? —No sea V. simple. Para matar los gérmenes patógenos que hayan quedado en el aparato de anteriores comunicaciones. —¿Pero tiene Vd. algún dependiente físico ó esat ofulso? —No señor. Los dependientes usan otro teléfono.

(Al cabo de un rato)—Bueno. Mientras los papeles se desinfectan, ¿me hace Vd. el obsequio de un poco de agua? —Sí señor. Pero tendrá Vd que beberla un poco caliente porque este destilador la esteriliza ante: por ebullición y luego pasa al filtro... —¡Bueno! Gracias, ¿Vd. fuma? —Sí, señor. Tome Vd. un cigarrillo aséptico. Pero tenga Vd. cuidado de no escupir en el suelo sino en la escupidera desinfectante. (El visitante)—¿Dónde está la puerta? E. O.

VENTAS

Hay una casa en el caserío de Son Se rra, calle de la Higuera, que reúne todas las comodidades apetecibles, que se desea vender. También se vende una casa en la calle de las Monjas, número, 7. Informarán calle de Jaime II, núm. 109.

La cuestión del Báltico

Tomamos de una correspondencia de Berlín las siguientes líneas: «Todo lo que ciertos periódicos ingleses y franceses han escrito sobre la conversación de los dos Monarcas es más ó menos hipotético. Entre ello puede también contarse la noticia publicada en Londres, y que se funda en ciertas discusiones puramente académicas de un periódico conservador de Berlín, de que el Emperador Guillermo había sugerido al Czar, tanto como en Copenhague y en Estocolmo, la idea de declarar el mar Báltico «mare clausum».

Desde luego se comprende que en Londres se está muy enterado de esta circunstancia, pero por lo visto les es muy difícil olvidar el fracaso de su asunto plan de atisbar á Francia para que por causa de Marruecos se enredase en una guerra con Alemania; y casi, casi parece que el gabinete Ballour, á fin de atrasar su inevitable caída, trate de dar un gran golpe en la política exterior. A esta intención atribúyese el envío de una escuadra inglesa, compuesta de 12 buques de línea, 9 cruceros y 34 torpederos, al mar Báltico, donde tiene órdenes de proceder á ejercicios durante la segunda mitad de este mes; dícese que visitará los puertos alemanes de Neufhuvaser y Swinemunde. El Alemania se espera esta visita con cierto desagrado; por más que desde hace un año están anunciando los periódicos ingleses Pall Mall Gazette y Manchester Guardian esta visita de la escuadra británica, preguntase, no obstante: ¿qué es lo que vienen á buscar los ingleses en aguas alemanas? Su objeto es á buen seguro (descartada cualquiera otra intención) aprovechar las maniobras que se ejecutarán á la vista de la costa alemana para estudiar las más difíciles condiciones de navegación que ofrece el Báltico, á fin de que, en un caso dado, su escuadra pueda operar y navegar por allí con toda seguridad. Pero tampoco queda excluida la posibilidad de que esta nutrida escuadra inglesa visite el Báltico con la táctica intención de procurar un pequeño incidente del que tal vez se desarrollaría un casus belli. (No fué uno de los motivos que desencadenaron la guerra española americana la voladura del «Maine»?) Y no obstante hoy por hoy no hay nadie ya que ponga en duda que han sido los mismos yanquis, y no los españoles, quienes echaron á pique dicho buque.

Todo lo expresado aquí no son naturalmente sino meras suposiciones y temores, pero que actualmente privan en todas las discusiones en Alemania.

Caprichos costosos

El nombre de William Wardolf Astor, el millonario que se hizo inglés por no estar del todo satisfecho de su nacionalidad yanqui, es conocido en todo el mundo entero: lo que no se conoce tanto es la imaginación caprichosa de nuestro rico y su feliz inventiva cuando de gastar dinero se trata. Hace muy poco, en el mes de Abril, mister Astor estuvo en Egipto, y parece ser que las Pirámides, las esfinges y todos los demás restos de la arquitectura faraónica le causaron profundísima impresión. Al fin y al cabo el ser millonario no excluye la sensibilidad á las bellezas del arte. Mister Astor decidió pocos días después dar un banquete y dejando los detalles del menú á cargo de un excelente maître d'hotel, encargóse él mismo del principal atractivo de la comida, inspirándose en lo que á orillas del Nilo había visto.

En primer lugar construyó una gran mesa cuadrada, capaz para 28 personas, siete á cada lado, y en el centro mandó reproducir en miniatura un trozo del desierto egipcio. La blanca arena estaba imitada con azúcar, y preciosas figurillas, delicadamente modeladas, representando hombres, mujeres y camellos, formaban grupos y caravanas repartidos acá y allá. Había pequeños oasis con sus palmeras micésculas y sus arroyuelos de agua auténtica. En medio levantábanse diminutas reproducciones de las Pirámides y la gran esfinge, mientras un Nilo hipitiense se deslizaba percosamente, arrastrando en sus ondas las barquillas tripuladas por numerosos árabes.

Los comensales estaban admirados ante aquel precioso juguete; pero faltaba aún lo mejor. Después de los helados se les trajeron pequeñas palas y piquetes de oro y Mr. Astor les invitó á cavar en el desierto, cada uno junto á su plato. Hicieronlo así, y uno tras otro fueron encontrando enterradas en la arena: azúcar, una piedra, de gran valor, que el anfitrión rogó fuese conservada por cada uno como recuerdo de la fiesta. Las tales piedras eran joyas egipcias antiguas, perfectamente auténticas, cada una de las cuales había costado á Mr. Astor unas 5.000 pesetas.

Esta costumbre de asombrar á los convidados á la hora de los postres es muy propia de yanquis ricos. Años atrás el hijo de una de las familias más ricas de Nueva York tuvo el capricho de invitar á unos cuantos amigos suyos, todos solteros como él. Para terminar la comida se sirvió un pastel de pollo de un tamaño colosal. En tales pasteles es costumbre en los Estados Unidos meter algunos pájaros, que al partir la dorada corteza salen volando; pero en aquella ocasión salió toda una bandada de avellanas, y tras ellas, con la sonrisa en los labios, una preciosa muchacha artísticamente vestida como las hadas de los cuentos orientales.

No todos los caprichos de los millonarios son del mismo género. Entre los que los tienen más originales figura dignamente mister Hobart Moore, que pasó una temporada en uno de los mejores hoteles de Filadelfia, pagando 550 pesetas diarias por las habitaciones y 1.000 por la comida. Este señor es aficionadísimo á las flores, y siempre quiere tener lleno, de las más raras, la mesa del comedor, haciéndolas cambiar tres veces al día. Además es un hombre muy elegante, y se complace en demostrarlo á fuerza de dinero. En una ocasión en que sentaba á su mesa cerca de una docena de convidados, á una señorita se le ocurrió preguntar cómo eran las aguas de cierto balneario.

Con su acostumbrada cortesía, le ofreció Mr. Moore hacerle probar inmediatamente, y en un momento proporcionó á todos trajes de automovilistas, tel. fupó á un garage para que tuviese dispuestos los mejores automóviles, y salieron sin más dilación para el balneario á que la joven se refería. Entre tanto los criados de mister Moore habían teleografiado al balneario para que preparasen un espléndido banquete, de modo que los invitados no tuvieron que esperar ni que sufrir la menor molestia. Después de comer la joven satisfizo su curiosidad probando las aguas, y se emprendió el regreso. La galante ocurrencia costó al millonario unas 20.000 pesetas. Otros, en vez de gastar sus rentas en complacer á los amigos, las invierten en complacer á sus animales. La esposa de cierto archimillonario hizo construir para su perro favorito una casa, reproducción en pequeño de una antigua granja inglesa, con todos sus muebles, alfombras y visillos de encaje, y Mr. Howard Gould se ha gastado 800.000 pesetas en la construcción de un gallinero, empleando además tan fuertes sumas en el cuidado de las gallinas, que se calcula que cada huevo que éstas ponen representa un gasto de 35 pesetas. Para terminar, y á guisa de comentario, podemos añadir que un diario de Nueva York, de donde hemos tomado á guisa de estos datos, dice también que en dicha ciudad hay 70.000 niños que asisten diariamente á las escuelas gratuitas medio muertos de hambre. No se sabe si algún día le dará á cualquier millonario el capricho de alimentarlos.

Lo que pedirá el Japon

El corresponsal de un periódico ingles en Nueva York, se cree en el caso de afirmar que los japoneses exigirán una indemnización de guerra y además reclamaran la evacuación de la Mandchuria y de parte oriental de la Siberia, sobre todo la zona que baña el mar del Japon, para evitar, en el porvenir, que Rusia tenga en aquel mar una base de operaciones contra dicho imperio.

Pro y contra

Paris 7.—Un despacho de origen inglés, fechado en la Mandchuria, dice que el ejército de Linievitch está envuelto por los japoneses. —En cambio, un telegrama de Vladivostok, de origen ruso, afirma que el general Linievitch esta seguro de la victoria.

Franceses é Ingleses

Paris 8.—Coves.—El yate regio ha dado la señal para empezar las i'uminaciones, produciendo un espectáculo magnífico. El entusiasmo es general. Portsmouth.—La representación de gala en el Teatro Real dió origen á una manifestación grandiosa, durante la cual se tocaron los himnos nacionales de Francia é Inglaterra, que los concurrentes escucharon de pie, se oyeron nu tridos aplausos y fueron aclamados con entusiasmo M. Loubet y el Rey Eduardo.

Coalición monárquica

Madrid, 7.—De San Sebastián comunican que se están aii practicaudo gestiones que son secundadas aquí, con objeto de reformar una candidatura de coalición monárquica, para luchar en esta corte frente á los republicanos. Añádese que el proyecto tropieza con algunas dificultades, porque los mauristas rechazan unirse para la lucha electoral con los villaverdistas.

Frutas de gran tamaño

Un labrador italiano recomienda un método sencillo y práctico para obtener frutas de tamaño mucho mayor que el ordinario, y que no solo no perjudica la planta, sino que destruye los parásitos vegetales que dañan al fruto. Para conseguirlo basta hacer caer sobre las frutas una finísima lluvia de agua que tenga en disolución sulfato de hierro (caparrosa verde) en la proporción de 80 centímetros por litro de agua. Con sólo hacer esto, se consigue tener fruta grande y sana.

Choque de trenes

Paris, 8.—Sprimberg (Prusia).—Anoche ocurrió un choque de trenes. Las dos locomotoras quedaron destrozadas y dos vagones fueron reducidos á astillas. Todos los viajeros que iban en ellos resultaron muertos ó heridos gravemente. Han sido retirados siete cadáveres. Crése que los muertos ascienden á veinte.

Retirada de un rey

Paris, 7.—Stobolm.—Se ha publicado un decreto firmado por el Rey Oscar, quien manifiesta que se retirará á una localidad balnearia para buscar el reposo que tanto necesita despues de la fatiga sufrida anteriormente, confia el gobierno al príncipe heredero y expresa su agradecimiento á Suecia y el pesar que le ha causado la separación de Noruega.

La conferencia para la paz

Telegrafian al Ztandard desde Portsmouth (Estados Unidos) que, inmediatamente despues de reunida la Conferencia para tratar de la paz, los japoneses presentaron dos series de condiciones: una moderable y aplicable en el caso de ser aceptada inmediatamente por los rusos, y la otra muy rigurosa para el caso de que se prolonge la guerra.

NOTICIAS GENERALES

Alianza anglo-franco-yanqui

Paris.—Le Matin apoya la idea de la alianza entre Francia, Inglaterra y los Estados Unidos, preconizando que sería la garantía de una paz universal.

De Grecia

Paris.—Dicen que Atenas que la situación de Greta preocupa más y más cada día, porque las partidas revolucionarias han engrosado considerablemente las filas de los insurrectos, y éstos se muestran en actitud amenazadora. El gobernador general de la isla ha dado orden á la gendarmería internacional para que redoble la vigilancia.

Se han registrado ya varios combates entre leales é insurrectos.

En Castellio la gendarmería sostuvo un vivo combate con una banda de insurrectos, y, aunque lograron rechazarlos, tuvieron no pocas pérdidas los leales.

La conferencia para la paz

Telegrafian al Ztandard desde Portsmouth (Estados Unidos) que, inmediatamente despues de reunida la Conferencia para tratar de la paz, los japoneses presentaron dos series de condiciones: una moderable y aplicable en el caso de ser aceptada inmediatamente por los rusos, y la otra muy rigurosa para el caso de que se prolonge la guerra.

Paris.—Oyster bay.

Los plenipotenciarios japoneses y rusos, que el sábado fueron presentados unos á otros por el presidente de los Estados Unidos, M. Roosevelt, se estrecharon las manos, y despues M. Roosevelt les acompañó á un salon, en el que entró el primero, á fin de evitar toda cuestión de etiqueta. Despues de una ligera colacion, los japoneses se marcharon á bordo del «Dolphin» y los rusos á bordo del «Mayflower», con dirección á Portsmouth, á donde llegarán esta mañana.

Esta mañana es es-erado en esta ciudad el crucero inglés Venus que procede de Gibraltar, conduce á su bordo al notable astrónomo señor Herman Lockyer, jefe de la Comisión inglesa que viene á estudiar el eclipse.

Servicios prestados por la Guardia Civil

Da cuenta la del puesto de Manacor de haber deterido á un sujeto sobre quien recaen vehementes sospechas de que sea el autor de la sustracción de un

PALMA

En la madrugada de ayer, entre los kilómetros siete y ocho de la carretera de Manacor, volcó un carro de transporte cuyo conductor iba dormido en el vehículo.

Con la caída este sufrió una fuerte contusión en la cabeza que le fué curada en esta ciudad, á donde fué traslado en bastante delicado estado.

Esta mañana es es-erado en esta ciudad el crucero inglés Venus que procede de Gibraltar, conduce á su bordo al notable astrónomo señor Herman Lockyer, jefe de la Comisión inglesa que viene á estudiar el eclipse.

Servicios prestados por la Guardia Civil: Da cuenta la del puesto de Manacor de haber deterido á un sujeto sobre quien recaen vehementes sospechas de que sea el autor de la sustracción de un

reloj de una caseta de campo denominada Huerto d' en Llodrés.

Dicho individuo con el reloj de referencia ha sido puesto á disposición del señor Juez competente.

La del puesto de Selva participa haber sido sustraídas de una caseta denominada Campo de Instrucción trece aves de corral, sin que hasta la fecha haya podido averiguarse quien pueda ser el autor.

Por la de los puestos de Inca y Selva han sido denunciados á la autoridad competente varios sujetos por apacentar sus ganados en propiedad ajena.

Ayer per la mañana, un individuo que estaba ocupado en la descarga de unos bloques de hierro, tuvo la desgracia de que uno de estos se le escapara de las manos produciéndose una estensa herida en la pierna derecha.

Inmediatamente fué auxiliado por varios transeúntes y acompañado á su domicilio.

A cosa de las ocho de la mañana de ayer los agentes de policía señores Sastré y Nodal intervinieron en un fuerte altercado motivado por cuestiones de poca monta por dos individuos en la plaza de Abastos, los que se infirieron varias contusiones.

Dichos sujetos fueron encerrados en el depósito de Capuchinos.

Don Miguel Antonio Herrera ha dividido el cargo del jefe del Resguardo de esta provincia.

Dicho señor se trasladará dentro de breves días á Madrid.

Ayer tarde el señor Alcalde obsequió con un espléndido «lunch» á los señores concejales.

En esta reunión les expuso algunos proyectos.

En la madrugada de ayer se desencadenó sobre esta ciudad un fuerte vendaval, cubriéndose la atmósfera de densas nubes que amenazaban una próxima tempestad.

No fué así sino que á cosa de las seis calmó el viento y se despejó la atmósfera, sintiéndose durante el día un calor extraordinario.

Unos muchachos que ayer estaban jugando en la calle de la Samaritana, uno de ellos tiró á otro una piedra hiridiéndole en el ojo izquierdo.

Tan fuerte fué el dolor que sintió el herido, que cayó al suelo sin sentido siendo recogido por unos vecinos que lo acompañaron á su domicilio.

En la plaza de Abastos ayer un carro que conducía hortaliza atropelló á una mujer de bastante edad, ocasionándole ligeras rozaduras en las manos y pierna derecha.

Fuó auxiliada y conducida á su domicilio y citado el conductor del vehículo para comparecer ante la autoridad.

Un muchacho que ayer mañana juntamente con otros se entretenía jugando en el Mollet, tuvo la desgracia de caerse al mar, siendo auxiliado por un marinero que se apercibió del peligro que corría aquél.

Se encuentra en esta capital en uso de licencia el Condestable de la Armada nuestro amigo y paisano don Jaime Garau.

Ayer el Inspector de Vigilancia señor Aparici puso en conocimiento del señor Juez de instrucción del distrito de la Lonja la refriega ocurrida entre los dependientes del resguardo de consumo de servicio en el filatel del muelle y varios paisanos, de cuyo hecho dimos cuenta á nuestros lectores en el número de ayer.

Al medio día ingresaron ayer en el depósito municipal de Capuchinos á mujeres castigadas por la trata de blancas y que se declararon insolventes en multa que se les impuso nuestra primera autoridad civil.

Esta noche la Banda Mallorquina tocará en el «Borne» las siguientes piezas: 1.º Paso doble «El Cisne».—Roca. 2.º Polka Capricho «Bella Pastora».—Roig. 3.º Overture de la Opera «Poete et Peasant».—Suppé. 4.º Sardana de la Opera «Gavius».—Bretón. 5.º Paso doble «Hondero Balcar».—Gelabert.

Se nos dice que el señor Ministro de Hacienda ha encargado á sus Delegados en provincias que impongan á sus subordinados la mas absoluta neutralidad en la próxima contienda electoral salvo el derecho de emitir cada uno su voto con arreglo á los dictados de su conciencia, prometiendo castigar severamente todo acto de ingerencia ó coacción ya que el Gobierno quiere mantener apartada la Administración en absoluto de luchas y apasionamientos judiciales para su prestigio.

Hemos recibido quejas de que todos los días entre una á dos de la tarde una bandada de muchachos se ejercita en el juego «Fot-Ball» en la calle de la Calatrava, con perjuicio de aquellos vecinos y transeúntes que á veces se ven acometidos por aquellos.

En el último viaje queda efectuado de Mahón á Barcelona el vapor correo «Isa de Menorca», regresaron á este último punto para incorporarse á sus respectivos destinos después de haber asistido al curso de tiro, el capitán de infantería don Juan Díguez, alumno de la Escuela Superior de Guerra, y los siguientes jefes y oficiales de Artillería: Coronel don Manuel Bonet, teniente coronel don Ubaldo Rexach, comandantes don León Monzó, don León Martín y don José Morales; capitanes don León de los Santos, don Ramón Salas y don

Luis Cuartero, y primeros tenientes don Tiburcio Domínguez, Felipe Iradieta, don Augusto Jordá, don Antonio Olleros, don Felipe de Miguel, don Francisco Serra, don Tomás Sanchis, don César Bello, don Luí Odriozola, don Antonio Fontes don Ramón Frontera, don Antonio Corzand, don José Arramburu don Rufa Suelmo, don Ramón Escobar, don José Fernández, don José Español, Babil Asrrin, don José Gómez Romeu, don Mariano Muñoz y don Pedro Ayuela.

Entre el pasajero que ayer llegó á bordo del vapor correo «Isa de Menorca» figuraban Don Enrique Morell, Don Felipe García, don Antonio Tomás y señora, don Remón Bagur, don Guiller Borrás, don Lorenzo Fons y señora y el Capitán de fragata señor Serra.

El lunes de la semana próxima es esperado en nuestro puerto el crucero español «Carlos V.», que ultimamente se hallaba en Barcelona sufriendo reparación en la mordaza del molinete de ancla.

GUESTIONES MUNICIPALES

El Sr. Alcalde deseando en la próxima repartición de agua atender con preferencia á los que en realidad la necesitan, nos suplica hagamos publico que los que se hallen en este caso se sirvan pasar por la Alcaldía á dar su nombre y apellido.

El Sr. Gobernador Civil de la provincia ha remitido un oficio al Sr. Alcalde, participándole que no hallándose el ramo militar conformado con la resolución dada por el Ayuntamiento á la solicitud de permiso para construir un edificio destinado á hospital militar en las afueras de la puerta de Jesús, se ha formado, conforme dispone la ley, una comisión mixta compuesta, en representación del ramo civil, del Arquitecto provincial don Juan Guasp y del ramo militar el capitán de Ingenieros don Rafael Ferrer y Massanet.

Para hoy á la una de la tarde está convocada la Comisión de Obras para tratar varios asuntos de su competencia.

Turismo

Buque de recreo

Segun noticias recibidas en esta capital del 12 al 13 del actual debe recalcar á nuestro puerto el vapor-yate de nacionalidad inglesa «Nonrad» que á principios del mes de Marzo estuvo fondeado en el mismo.

Desplaza un total de 160 toneladas, dotándole 23 plazas al mando del Capitán Mr. Albert, M. H.

A su bordo conduce á sus propietarios y otros turistas que se proponen pasar una corta temporada en la isla visitando sus bellezas.

Ayer tarde varios de los Astrónomos ingleses y de otras naciones otros y extranjeros que han pasado á Palma con motivo de presenciar el eclipse total del sol anunciado para el día 30 de los corrientes, en carruajes de alquiler salieron para Miramar con objeto de visitar las posesiones que en dicho punto posee el archiduque de Austria Luis Salvador.

También visitaran Raxa, internándose luego en el valle de Sóller. Estos últimos días han salido para el Continente buen número de turistas que han pasado una temporada visitando las bellezas de Mallorca.

Los próximos presupuestos municipales

En la reunión celebrada á la una de la tarde de ayer, la Comisión de Hacienda dió ultimado el proyecto de presupuesto ordinario para el año 1906. Al objeto de que nuestros lectores puedan hacerse cargo de las modificaciones que en el nuevo presupuesto se introducen, publicamos á continuación el dictamen de la referida Comisión que fué leído anoche en la sesión del Ayuntamiento.

Dice así: «La Comisión de Hacienda tiene la honra de presentar á V. E. el proyecto de Presupuesto ordinario para 1906. Como nos es más, en sus líneas generales, que la copia ó reproducción del vigente en 1905, puesto que se adoptó para su formación la misma base económica de no gravar con más tributos al vecindario, la Comisión se limitará á dar cuenta de las variaciones de detalle, y á manifestar que los gastos de alguna importancia para mejora de servicios ó de ornato, pueden, si el Ayuntamiento lo juzga conveniente, tener cabida en un presupuesto extraordinario el cual habría de saldarse forzosamente con ingresos que representaran aumento en las contribuciones locales ó se obtuvieran con la creación de nueva deuda municipal.

Para cuando el Ayuntamiento se decida á exigir mayores gravámenes al vecindario ó á intentar una operación de crédito con carga anual futura, se deja pendiente este presupuesto extraordinario; cuya formación, cerca de un mes, aconsejan á la Corporación las necesidades de mejora de la ciudad, ya que además de los proyectos en curso de construcción del Matadero y r forma de la Plaza Mayor, se halla en el desecho del vecindario, de la prensa y de los Concejales (según las mociones dirigidas á esta Comisión) la empresa de acometer grandes obras, de alcantarillado y viabilidad, canalización de aguas; construcción de

edificios-escuelas y terminación del nuevo Cementerio.

La sola consideración de que las peticiones de aumento de crédito para mejora de servicios municipales, formuladas por las distintas Comisiones, ascienden á 800.000 pesetas basta para demostrar la imposibilidad de que tengan cabida en el presupuesto ordinario.

Así pues y concretándose esta Comisión al modestísimo trabajo de rectificar las consignaciones señaladas para 1905, ha procurado mantener la veracidad absoluta en las cifras que marcan los ingresos municipales y sujetando los gastos aún con sacrificio de servicios á tales recursos reales y efectivos.

Examinado el Presupuesto vigente; suprimidos los créditos para servicios ya cumplidos en 1905 y atendidos los preceptos de la Reglamentación general de Secretarios y Contadores, la Comisión propone á V. E. los siguientes acuerdos:

1.º Se aprueba el presupuesto ordinario del Ayuntamiento autorizando ingresos por pesetas 1.517.910'32 y gastos por una suma igual.

2.º Con arreglo á lo acordado en 15 Marzo de 1905 se incluye en la tarifa de derechos por «Emplazamiento de motores» á los de energía eléctrica por los cuales se satisfará la misma cuota señalada á los de gas.

3.º Con arreglo á lo acordado en 7 Junio de 1905 se establece un arbitrio de 2 pesetas por mes y metro cuadrado sobre los anuncios no paralelos á las fachadas que permita la Autoridad municipal cuando en la calle donde se colocan rebasen el vuelo que autorizan las ordenanzas municipales para las repizas de los balcones.

4.º Se eliminan en ingresos y gastos los créditos condicionales para el caso de que el Ayuntamiento hubiera utilizado la facultad de aumentar en el 20 por 100 el recargo sobre las especies de consumos en sustitución del suprimido sobre trigo y harinas.

5.º La dotación para sueldo del Secretario se consignará en la plantilla en la forma siguiente:

Table with 2 columns: Position and Amount. Un Secretario... 3.500 ptas. Para atender en su caso al aumento de sueldo que disponga el Reglamento definitivo de Secretarios... 2.500 » Total... 6.000 »

6.º Visto el Reglamento de 11 Diciembre de 1900 y R. O. de 7 de Abril 1905 se otorga al actual contador de fondos municipales un aumento de sueldo de quinientas pesetas anuales por cada quinquenio de servicios, á contar del día 19 de Juni de 1899, para cuyo pago se consignó en presupuesto el crédito necesario.

7.º Se amplía desde 100 hasta 200 pesetas la cantidad anual máxima que podrá percibir el Auxiliar de la Depo-sitaria don Antonio Henals en concepto del 4 por 100 de premio de cobranza sobre los arbitrios que se recaudan por administración (Perros, Agua á presión, Multas, Certificadores, etc.)

8.º Se aumenta el sueldo á los individuos que en 1.º de Enero de 1906 desempeñen el cargo de guardia municipal de la sección diurna en la forma siguiente:

Table with 2 columns: Position and Amount. 2 Preferentes desde 900 pasarán á 1000... 200 ptas. 50 Guardias diurnos desde 810 pasarán á 900... 4.500 » 2 Guardias nocturnos desde 810 pasarán á 900... 180 » Total... 4.880 »

Al efecto en aquella fecha se cumplirán los requisitos legales de reforma de sus respectivos títulos de nombramiento con arreglo al aumento que individualmente se les concede.

9.º Se crea una consignación de 500 pesetas anuales para gastos de material del Laboratorio químico.

10.º Se aumenta una plaza de Inspector de viveres con el sueldo anual de 1250 pesetas.

11.º Se consignó la entrega á la Cámara de Comercio de 100 pesetas anuales para gastos materiales de facilitar notas de precio del mercado.

12.º Se aumenta una plaza de Sepulturero con el sueldo anual de 840 pesetas.

13.º Queda aumentado hasta 700 pesetas anuales el haber de 600 que percibe el Ayudante del Acequero del interior don Vicente Amat.

14.º Quedan aumentados hasta 900 y 700 pesetas anuales respectivamente los sueldos de 750 y 547'50 que perciben actualmente el Mayor-domo y Portero del Depósito municipal de corrección don Juan Otero y don Bartolomé Albertí.

15.º Se suprime el crédito de 3.000 pesetas destinado á funciones religiosas. Los señores Martorell y Calatayud proponen que se mantenga este crédito reduciendo para ello en 2.000 pesetas la consignación de Imprevistos y en 1.000 la del capítulo 6.º art. 9.º y en cuanto á la creación de 1.ª nueva plaza de Inspector de viveres, sin prejuzgar el asunto, entienden que debe reorganizarse este servicio.»

AL FIN APARECIÓ...

lo que tanto falta hacia el «Dantylol» Viñara para curar el rabioso dolor de muelas en poco tiempo.

PRECIO: 3 REALES FRASCO Depósito: Farmacia Perera Llompart, Rubí, 11.—De venta: Farmacias Mir, San Nicolás, Sra. Viuda de Trián, Mercado y Centro Farmacéutico.

COMISION PROVINCIAL

Bajo la presidencia del señor Puigdorff se reunió la Comisión Provincial, asistiendo los Diputados señores Salórn, Socias y Pascual.

Después de dejar aprobada el acta anterior se procedió al nombramiento del opositor que debía ocupar el cargo de Maestro segundo de la banda de música de la Casa de Misericordia, que recayó á favor de don Baltasar Moya, que había ocupado el primer lugar en las oposiciones celebradas al efecto.

Se examinaron las cuentas de ingresos y gastos de la Cárcel del partido de Ibiza del año último y notándose contradicciones en las sumas, se acordó devolverlas á su procedencia para su debida rectificación.

También se examinaron luego las de la Cárcel de este partido, acordándose proceder á su aprobación.

Se dió cuenta del presupuesto de ingresos y gastos de la Cárcel de Ibiza para el año de 1906, aprobado por la Junta de representantes de los Ayuntamientos de aquel partido y se tomó el acuerdo de informar al señor Gobernador Civil que la Comisión entiende, puede aprobarlas y disponer la inserción en el Boletín Oficial de la provincia del repartimiento del déficit que del mismo resulta á fin de que los Ayuntamientos puedan consignar en sus respectivos presupuestos las cuotas que les han correspondido.

Se dió cuenta del presupuesto análogo de la Cárcel de Palma, tomándose acuerdo en el mismo sentido del párrafo anterior.

Dióse cuenta del expediente promovido por el vecino de Andraitx don Baltasar Covas contra un acuerdo de aquel Ayuntamiento por el que resolvió reconocer el derecho que asiste á don Mateo Alemany para cerrar provisionalmente una finca de su propiedad en la parte lindante con el camino de Son Corsó y se acordó que el Arquitecto provincial, previa la necesaria inspección del terreno, informe lo que juzgue procedente.

Se dió cuenta del expediente intruido por el Ayuntamiento de Perrerres con objeto de obtener del Ministro de la Gobernación, la aprobación de dos contratos de compra-venta, que ha celebrado para adquirir dos edificios contiguos á la plaza mayor de aquella villa con objeto de destinar sus solares al ensanche de la misma y se acordó informar favorablemente á la aprobación de las referidas contrata.

Se acordó admitir en el departamento de dementes del Hospital á Felipe Xamena, á efectos de observación.

Como resultancia de expedientes instruidos, se acordó autorizar á unos vecinos de Mercadal para que prohijan á un expósito; á otros de Mahón para que puedan practicar á una expósito de la Inclusa de aquella ciudad y á otras vecinas de Mercadal se concedió autorización análoga.

Se desestimó un socorro de lactancia.

Se dió cuenta de una comunicación del Director de la Inclusa de Ibiza, participando al Ayuntamiento de Formentera el ingreso en la Caja de dicho establecimiento de la cantidad de 400 pesetas, en compensación de igual suma de la cuota provincial del corriente ejercicio.

Fue aprobada la cuenta de gastos ó ingresos del Culto de la Iglesia del Hospital, correspondiente al mes de Julio último.

De conformidad con lo propuesto por el Arquitecto de provincia, se acordó sustituir por otro nuevo el canalón de la fachada del edificio de la Inclusa y satisfacer á don Lorenzo Ferrer, la cantidad de 1.700 pesetas á cuenta de su contrato para la construcción de la escalera de honor del Palacio Provincial.

Después de darse cuenta de una comunicación del Secretario de la Inclusa participando haber empezado á hacer uso de la licencia que le ha sido concedida, se levantó la sesión.

Obras en la Catedral

Dentro de poco, el 16 del actual, empezarán á instalarse las nuevas vidrieras á dos de los ventanales de la Capilla Real de Nuestra Iglesia Catedral.

Una de ellas representa á la Virgen reina de cofrades, y la otra á la Virgen reina de las Vírgenes.

Dichas vidrieras han estado expuestas en el Palacio de Bellas Artes de Barcelona habiendo sido elogiadas por personas inteligentes.

Ahora se está montando el andamiaje para abrir los ventanales.

También durante estos días se ha trabajado para terminar el complemento de la sillería del coro.

Por ahora sólo se abrieron los ventanales colocados sobre las dos antiguas capillas de Santa Eulalia y de San Gabriel.

Notas del Mar

Con procedencia de Mahón llegó ayer á nuestro puerto á primera hora de la madrugada, el vapor correo «Menorca», con numeroso pasaje y carga de efectos entre los cuales figuraba un importante cantidad de trigo y otra de cajas de calzado.

Terminada la descarga de un millar de toneladas de carbón mineral que condujo de Cardiff, el vapor de nacionalidad inglesa «Malat» ha salido en lastre para Valencia.

Con objeto de impartir un cargamento de hortaliza ha salido para Valencia, el falucho «San Juan», de esta matrícula.

—La placra goleta de matrícula mallorquina «Coré», ha rendido viaje sin novedad al puerto de Málaga.

—Son despachados en este puerto los faluchos «María» y «Virgen del Carmen», que conducen fruta y hortaliza de Valencia y el pailebot «San Sebastián» que hace varios días emprendió viaje de Barcelona para Palm.

—Al medio día salió ayer para Ibiza y Valencia el vapor correo «Islas». Dicho buque á su regreso emprenderá nuevo viaje para Marsella.

—Hoy es esperado el vapor «Cataluña», procedente de este último punto.

—Ha rendido el viaje sin novedad en el puerto de Barcelona la placra goleta «Valentina», procedente de Ciudadela.

—Del puerto de Barcelona han salido para Palamós el pailebot mallorquin «Joven Paquitos», y para Sollr, el vapor «Villa de Sollers».

Cultos

Para hoy

Jubiléo de Cuarenta Horas

Concluyen en San Francisco en honor de la Inmaculada Concepción; Exposición á las cinco y media, á las diez y media Misa mayor; por la tarde á las seis y media actos de coro, Te Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Merced, fiesta que la Comunidad de Padres Mercedarios dedicará su Excela Madre María de la Merced en acción de gracias por su definitiva instalación en esta Capital. A las diez Misa mayor cantada por la «Capella Gregoriana», con asistencia del Ilmo. señor Obispo, y sermón á cargo del R. P. Superior Fr. Francisco Ferrer, finalizando con el Te-Deum.

Terminada la función el Ilmo. señor Obispo dará la absolución general, con aplicación de indulgencia plenaria.

Visita á la Corte de María

En San Miguel á Nuestra Señora de la Salud.

Para mañana

Jubiléo de Cuarenta Horas

Empiezan en Santa Clara en honor de su Titular; Exposición á las siete de la mañana, á las diez Misa mayor cantada por la R. Comunidad, al anochecer Completos y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María

En San Miguel á Nuestra Señora del Milagro.

Santoral

Hoy.—Santos Lorenzo Diácono mártir español y Deodato labrador. Absolución general en la Merced.

Mañana.—San Tiburcio, santas Fílo-mena virgen y Susana.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Viaje.—Comentarios

Madrid 0 á las 1030 Dáse como seguro que la Reina madre y la infanta Teresa á principios de Octubre pasarán á Viena para estar allí una corta temporada.

Continúan los comentarios políticos acerca de una crisis próxima por la salida del ministerio del señor Sanchez Román.

La cuestión de Marruecos

Madrid 6 á las 1030 Al regresar el señor Montero Rios de San Sebastián se celebrará consejo de ministros en el cual el presidente dará cuenta á sus compañeros de gabinete del resultado de sus negociaciones con los embajadores de Francia y Alemania sobre la conferencia de Marruecos y la actitud de España en el indicado asunto.

Esperanzas de los rusos

Madrid 9 á las 1030 Los rusos se muestran esperanzados ante el brillante raid efectuado por los cosacos de Michtocheno sacando la consecuencia de que los japoneses no están en buenas condiciones para la lucha, y en cambio los rusos han aumentado su ejército y fortificado grandemente sus puntos de defensa.

Tratados de comercio

Madrid 9 á las 1035 Uno de los primeros asuntos que se ocupará el señor Montero Rios con el ministro de Hacienda serán los tratados de comercio á fin de dejar acordadas las bases definitivas sobre las cuales han de fundarse aquellos.

Las negociaciones sobre la paz.—Un incidente.

Madrid 9 á las 1115 San Petersburgo.—Créese que el aplazamiento de la conferencia sobre la paz entre Rusia y el Japón no se debe al retraso de los buques que conducían á los plenipoten-

ciarios nombrados, sino únicamente á una cuestión suscitada por el barón de Komura por no llevar el representante ruso plenos poderes para negociar la paz, sino limitados en ciertos extremos que debían ser objeto de discusión.

Por este motivo se insiste en que no empezarán las negociaciones anunciadas.

Batería bombardeada.—Naufragio de un buque.

Madrid 9 á las 1115 Paris.—Los últimos despachos recibidos dan cuenta de que la escuadra japonesa bombardeó el domingo una batería rusa emplazada en la desembocadura del rio Tumen.

Dícese que naufragó un buque japonés por haber chocado con una mina submarina.

Dos italianos detenidos

Madrid 9 á las 1150 Portsmouth.—Han sido detenidos dos italianos que llevaban bombas explosivas suponiendo iban destinadas á atacar contra la vida del plenipotenciario ruso Mr. Whitney nombrado para representar á su país en las negociaciones sobre la paz.

Almacenes hundidos.—100 personas sepultadas

Madrid 9 á las 1120 Despachos recibidos de New-York dan cuenta de un hundimiento de almacenes de Albañ, quedando sepultados cien obreros, habiéndose extraído 75 de ellos en estado gravísimo.

Ha causado extraordinaria sensación.

La cuestión de Marruecos.—Rece- los contra Rouvier.—Actitud de Sultán

Madrid 9 á las 1130 1140

Paris.—El presidente del Gobierno francés, M. Rouvier ha marchado á Saboya para veranear.

Se le acusa de que tiene muy poco interés en las negociaciones franco-alemanas sobre la cuestión de Marruecos, censurándole su desdiciosa actitud en tan importante asunto internacional.

Los amigos de Rouvier desvanecen estos recelos, afirmando que la conferencia anunciada se celebrará y lo prueba de una manera evidente el acuerdo del Gabinete de París, iniciado por el mismo presidente, demostrando con ello el interés de éste en todo cuanto atañe á dicha conferencia.

Los periódicos se muestran pesimistas en este asunto, afirmando que el Sultán está realizando una verdadera obstrucción política para impedir se lleven á efecto las reformas que se intenten en dicha conferencia internacional y á las cuales no prestará su conformidad.

Marinos ingleses y franceses.—Obsequios mútuos.—Banquetes —Balles

Madrid 9 á las 1130 1135

Londres.—El almirante y oficiales franceses han sido aclamadísimos, desembarcando en Cowes para asistir á las regatas.

El primer premio lo ganó el yate propiedad de Lord Dunraven.

El Rey Eduardo banquetó á los marinos franceses é ingleses, reinando indescriptible entusiasmo entre unos y otros, dándose pruebas ostensibles de verdadera fraternidad.

Después el marqués Dumoud obsequió á los marinos franceses con un espléndido almuerzo.

Por la noche se organizaron bailes, repitiéndose continuamente las recíprocas muestras de amistad entre franceses é ingleses.

Conferencia de Eduardo y Loubet.—General gravísimo.

Madrid 9 á las 1140 Paris.—Se asegura que al regreso del Rey Eduardo del balneario de Merienbad en

Últimas noticias Ayuntamiento

donde habrá conferenciado con el emperador de Alemania, se detendrá en París para conferenciar con el presidente de la República francesa Monsieur Loubet y el presidente del Gabinete francés M. Rouvier.

San Petersburgo.—Se halla gravísimo el general Esazomiroff.

Aumenta la fiebre amarilla.—El globo «Cierzo».

Madrid 9 á las 12:30
La fiebre amarilla va en aumento en Nueva Orleans.

Ayer se atacaron 533 personas de las cuales 105 fallecieron.

En las cercanías de Cogolludo el nuevo globo «Cierzo» que salió del parque de Guadalajara, descendiendo al poco rato á causa de un escape de gas.

Declaraciones de García Prieto
Madrid 9 á las 14:20

El ministro de la Gobernación, señor García Prieto, hablando con los periodistas, ha manifestado que ignora el aplazamiento del viaje de S. M. el Rey al Extranjero, pues el Gobierno nada ha tratado referente á este asunto.

Ha dicho además el ministro que no ha sido todavía confectionada la candidatura ministerial de diputados por Madrid; negando también que haya sido designado el marqués de la Vega de Armijo para ocupar la presidencia del Senado.

En el ministerio de la Gobernación
Madrid 9 á las 14:16

Han visitado al ministro de la Gobernación, señor García Prieto, el señor Canalejas, el gobernador de Valladolid y una comisión del municipio de Badajoz, interesando la resolución de varios importantes asuntos para dicho Ayuntamiento.

Mencheta

CASA ANUNCIADORA

Nueva arrendataria de la sección de anuncios de La Almudaina.—Palacio 8.
A ella deben dirigirse cuantos deseen anunciar en este periódico.

SE VENDE

Se desea vender una estantería completamente nueva, útil para toda clase de comercio. Informarán calle de Jaime Ferrer, número 33, principal.

CAFÉ MAHONÉS

PLAZA MAYOR
Todas las noches de nuevo á doce sesiones, tomando parte la célebre copletista del género español Peca la China, alternando con las aplaudidas Hermanas Cortés y la pareja «La Estrella»—Gran «Kake Walk» con coplitos de actualidad. Servicio esmerado.—Hay ventiladores ENTRADA GRATIS

ALMACÉN

Cerca de la Puerta de San Antonio se desea alquilar uno. Ofertas por escrito á la CASA ANUNCIADORA, Palacio 8.

PUPILOS

para vivir como en familia. Se admitirían algunos en la calle de Moral, núm. 29, 3.º

SERVICIO TELEGRAFICO Y TELEFONICO

(Recibido en Barcelona hasta la hora de salida del vapor-correo de Palma)

Madrid 7 á las 5 tarde.

Firma regia

El rey ha firmado los decretos siguientes de Agricultura:
Nombrando vocal del Consejo forestal á don Rufino Garcia.

Ascendiendo á ingenieros jefes de primera clase á don Rafael Docón, don Adolfo Martín, don Benigno Quirica Ballesteros, don Antonio Garcia y don Ramón Egarona.

Ascendiendo á inspector de primera clase del mismo cuerpo, á don Francisco Spínola.

Concediendo la gran cruz de San Hermenegildo á los generales de brigada don José Arenas y don Ricardo Nicolaú.

Autorizando la realización por gestión directa de las obras necesarias en la fiscalía de la Audiencia de Madrid.

Nombrando presidente de la Audiencia de Córdoba á don Eduardo Ulibarri.

Las elecciones

Los republicanos se disponen á reñir batalla en todos los distritos en donde cuenten con alguna probabilidad de triunfo.

Prisioneros libertados

Se asegura que el Japón ha dejado en libertad á los generales rusos con obje-

Bajo la presidencia del Alcalde señor Font y Monteros y con asistencia de los Concejales señores Biliboni, Piña, Bonini, Planas, Bestard, Rosselló y Gomez, Quijada, Martorell, Calafell, Buzá, Juan Castañer, Serra, Martí, Barceló, Villalonga (don Antonio) Alemany Perera, Rosselló, García Orell, Villalonga (don Francisco), Fuster, Canet, Obrador, Mateu y Castañer se reunió á las siete de la tarde de ayer el Ayuntamiento de esta ciudad tomando los siguientes acuerdos:

Se dió lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada.

El Secretario dió cuenta del acta de toma de posesión del nuevo Alcalde de Palma de don Jaime Font y Monteros.

El señor Font y Monteros usó de la palabra solicitando el apoyo de todos los señores Concejales para llevar adelante las mejoras emprendidas por el Ayuntamiento y las demás que se propongan.

Dedicó breves palabras á la Prensa diciendo que estaba dispuesto á atender sus indicaciones que vayan encaminadas al bienestar del vecindario de Palma.

Dijo que procurará continuar con buenas relaciones con las autoridades y entidades de Palma para poder contar como hasta aquí con su apoyo. Dirigiéndose al vecindario de Palma dijo que su senetiz le evitará que haya de aplicar castigos.

El señor Planas, felicitó al nuevo Alcalde ofreciéndole el apoyo de la minoría conservadora.

El señor García Orell dijo que hablaba en nombre propio, añadiendo que para él será un buen Alcalde aquel que ponga el nombramiento recibido de Real Orden por el de elección popular.

Creo, dijo, que hará muy bien el señor Alcalde en conservar las buenas relaciones que existen con las autoridades.

Dijo además que para él sería un buen alcalde aquel que no se dejase llevar por influencias extrañas á la Corporación, pues no cabe dudar que por más buenas que sean las iniciativas del Alcalde estas se enfrian ante los incidentes que surgen cuando no existe la buena armonía con los demás compañeros.

Terminó que no ha de faltar al señor Alcalde su apoyo mientras éste obre como no duda que obrará.

Se aprobaron varias cuentas por servicios municipales.

Se reprodujo un dictamen de la Comisión de Fomento proponiendo que se autorice á los señores Roca Hermanos y Compañía para instalar un motor para la producción de hielo artificial en su fábrica de la calle de San Magin, quedando aprobado después de breve discusión.

Se enteró de un oficio del señor Gobernador autorizando al Ayuntamiento para que pueda efectuar por administración ciertas obras de saneamiento en el torrente de la Riera.

Se concedieron dos meses de licencia al concejal don Mariano Massaret.

Se enteró de otro oficio del señor Gobernador desestimando un recurso interpuesto por don Honorato Olivér, contra un acuerdo del Ayuntamiento respecto á cierta casa de Santa Catalina, embargada por débitos á la contribución.

El Secretario dió lectura á una exposición de la Sociedad Económica de Amigos del Pais aconsejando al Ayuntamiento una reforma en la guardia municipal.

El señor García Orell propuso que se dé las más expresivas gracias á esta sociedad por su buen deseo y acertada teoría si bien está muy lejos de la realidad y para demostrarlo basta fijarse con la cifra con que cuenta el Ayuntamiento y con la que no es posible atender todas las peticiones del vecindario y si esto no bastara, tenemos la movilidad de los guardas y de esto tenemos

un ejemplo, pues apenas ha entrado un nuevo Alcalde y ya ha quitado la cabeza visible del cuerpo como es el Comandante; y después de esto viene la ley de sargentos.

A pesar de todo, si yo tuviera el voto de los treinta y siete concejales haría lo que pide la Económica de Amigos del Pais pero destinando á este servicio todos ingresos con que cuenta yendo á un reparto vecinal para nivelar los gastos con los ingresos y estoy seguro que así no sería posible cumplir lo que desea dicha Sociedad.

El señor Martí propuso que el mensaje pase á la Comisión de Hacienda.

El señor Martorell se opone á la proposición del señor Martí por entender que la Comisión de Hacienda no puede ocuparse de este asunto hoy que ya tiene aprobados los presupuestos.

El señor Castañer propuso que pase á la Comisión de Policía.

Después de breve discusión se acordó que pase á la comisión de Hacienda.

Se enteró de un dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía proponiendo una gratificación de 500 pesetas al veterinario don Lorenzo Kiera.

A propuesta del señor Martí se acordó que dicho dictamen quedara por ocho días sobre la mesa.

Se aprobó la distribución de fondos para atender á las obligaciones del presente mes.

A propuesta de la Comisión de Hacienda se acordó incluir en el próximo presupuesto un crédito de 248 50 pesetas para el pago de una cuenta por socorros facilitados á los mozos del año 1873 á 1874.

De acuerdo con lo propuesto por la misma Comisión de Hacienda se acordó que pase á informe de la Comisión de Fomento un proyecto de contrato sobre créditos de beneficencia, reparado por el señor Gobernador.

Entraron los señores Ramis (don Rafael) y Pou (don Fernando).

Se dió lectura á dos dictámenes de la repetida Comisión dejando á la deliberación del Ayuntamiento la concesión de pensiones á doña Margarita Ramis, viuda del maestro de Ceremonias don Tomás Henales y á doña Isabel Gilet, hija del que fué guarda parque de bomberos don Juan Gilet.

A propuesta del señor Martí se acordó que ambos dictámenes quedaran sobre la mesa.

El Secretario dió lectura al dictamen de la Comisión de Hacienda presentando el proyecto de presupuesto ordinario para el año 1906 que publicamos en otro lugar del presente número.

El señor Pou (don Fernando) propuso que el proyecto quedara por ocho días sobre la mesa.

El señor Martí, dijo que creía imposible en una sola sesión discutir el presupuesto y las enmiendas que se presenten pues yo, dijo, pienso que ha llegado la hora de confeccionar unos presupuestos en los que tanto paguen los ricos como los pobres.

Además no estoy conforme con cierto aumento de sueldo que se propone á ciertos empleados; por lo tanto propongo que la sesión se declare permanente para discutirlos toda vez que el plazo es fatal.

El señor Alcalde dijo que podía quedar ocho días sobre la mesa siempre que se discutieran el miércoles, jueves y viernes de la semana próxima.

En su vista se acordó que quedaran por ocho días sobre la mesa.

A propuesta de la Comisión de Fomento y Beneficencia se aprobó la liquidación y recepción definitiva de las obras ejecutadas por los contratistas don Francisco Rosselló y don Pedro Francisco Ferrá en el ensanche del Cementerio.

Se aprobó el acta de recepción definitiva de las obras de alcantarillado y empedrado en las calles de Serra y Santa Clara.

Igualmente se aprobó el acta de recepción provisional y liquidación de pasos empedrados en la plaza de la

Constitución y afirmados en las calles de la Unión y San Magin.

Se acordó ordenar á la Sociedad de gas La Económica, que desvie y modifique las tuberías de gas de la calle del Jardín B tanico y plaza de Santa Magdalena, con motivo de la limpieza de tuberías de conducción de agua potable.

Visto el dictamen de la Comisión de Obras, se acordó interesar de la Comisión de Hacienda un suplemento de crédito bastante para sufragar el mayor gasto de la acera que de Palma ha de conducir á la Soledad, calculado en 1900 pesetas aproximadamente.

Se aprobó la liquidación mensual de las obras realizadas durante el mes de Julio, en el derribo de los baluartes de San Antonio y Socorrador y cortina intermedia.

Se aprobó el proyecto para las obras de saneamiento de los terrenos procedentes del derribo de los baluartes y cortina expresados.

El señor Quijada, dijo, que en virtud de una falta cometida por el Contratista de coches fábricas le impuso una multa de la que le ha sidozada por el señor Gobernador civil y para que el Ayuntamiento pudiese ver si había obrado bien ó mal pidió que se leyera el referido recurso.

Se dió lectura á este documento y en él, expone el contratista los motivos que le indujeron á apagar los faroles y no cercarse hasta el portal de la casa donde estaba el cadáver, como previenen las condiciones de la contrata, creyéndolo en este caso un acto unanitario.

Además se dió lectura al informe del señor Teniente de Alcalde encargado en terminante de la Alcaldía en el que opinaba debía desestimarse el recurso, fundándose en que se habian infringido des de las condiciones de la contrata; y á la resolución del señor Gobernador, levantándole la multa.

A propuesta del señor Martí se dió lectura á las atribuciones de los Alcaldes y Tenientes de Alcalde de imponer multas.

El señor García Orell dijo que tan luego como tuvo noticia de que el señor Gobernador había levantado la referida multa fué á visitar á dicha autoridad y protestar verbalmente contra tal resolución y además había interpuesto un recurso contra dicha resolución, no habiendo esperado la sesión porque no pasase el plazo reglamentario para recurrir; ahora dijo el Ayuntamiento aprobará ó desaprobará mi conducta, después de haber oído lo que dice el recurso al que se dió lectura.

El señor Quijada dice que después de la lectura del recurso poco le quedaba decir, pero si debia hacer constar que no era cierto que el Empresario encendiera las luces después de recoger el cadáver.

El señor Martorell, dijo que el asunto tenia varios aspectos y por lo tanto si hubiera sido Alcalde y no hubiese reclamado la familia del cadáver no hubiera impuesto la multa al Empresario, por entender que no se perjudicaba á tercero.

Que en cuanto al recurso no estaba conforme en que el Ayuntamiento saliera garante del mismo.

El señor Martí sostuvo que el Teniente de Alcalde obró en sus atribuciones al imponer la multa y propuso que no se discutiera mas el asunto pues el público tenia conocimiento del mismo y podría juzgar.

El señor Alcalde pidió si se daba por enterado el Ayuntamiento.

El señor Serra propuso que se acordase haber visto con gusto la conducta del señor García Orell.

El señor García Orell dijo que le tenia sin cuidado si se aprobaba ó no el recurso, pues estaba convencido de que había obrado bien y estaba seguro que el señor Martorell si mañana estuviera en la Alcaldía haría lo propio.

A propuesta del señor Castañer se acordó que el fruto de unas higueras que existen en los terrenos comprados por el Ayuntamiento con destino á al nuevo Matadero se entreguen este año á los asilados de las Hermanitas de los pobres y asiladas del Temple.

El señor Martí presentó un trozo de

pan que dijo que no reunia las condiciones debidas, suplicando al señor Alcalde que castigue á los que espandan pan confectionado con harinas adulteradas.

El señor Alcalde dijo que procuraría evitar estos abusos.

El señor Martí advirtió que el pan que presentaba era el que se servia á los asilados de la Casa de Misericordia, y que se lo daba por si lo oreía convenientemente lo denunciara al Presidente de la Diputación Provincial pues no dudaba que le agradecería la denuncia.

El señor Quijada se quejó nuevamente de que la Compañía Mallorquina de Electricidad no hubiese instalado el alumbrado en el Molinar y propuso que se le impusiera una multa ó se rescindiese el contrato con dicha Compañía.

El señor García Orell dijo que creía necesario antes oír á la Comisión de Alumbrado.

Después de breve discusión se acordó que el asunto pasase á la Comisión de Alumbrado.

El señor Planas propuso que constara en acta haber visto con gusto los servicios que prestó el Comandante de la guardia municipal don Miguel Pascual, durante el tiempo que desempeñó el cargo y que se pasase un oficio á dicho señor comunicándole el acuerdo.

La proposición fué aprobada por unanimidad.

Y se levantó la sesión.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Desprendimiento de tierras.—Obreiro agonizante.

Madrid 9 á las 16

En unas canteras que existen en las cercanías de Vigo, ocurrió un desprendimiento de tierras.

Una gran piedra cogió á varios obreros, lesionándoles gravemente.

Fué extraído uno de ellos, Manuel Fuentes, en estado agonizante.

Esta madrugada se ha llevado á efecto la detención de seis huelguistas.

El general Azcárraga en Miramar.—Viaje del Rey á Bilbao.—Congreso pedagógico.

Madrid 9 á las 18:30

San Sebastián.—El general Azcárraga ha cumplimentado á S. M. el Rey, marchando á Vich.

Esta madrugada marchará á Bilbao S. M. el Rey en el yate *Giralda*, acompañándole el ministro de jornada, señor Mellado.

Este presidirá el Congreso pedagógico en nombre del Gobierno.

Riña entre agentes.—Acuerdo del Gobernador.

Madrid 9 á las 18:35

Valencia.—Dos agentes de vigilancia promovieron una acalorada riña acusándose mutuamente de inmoralidades escandalosas.

Noticioso de ello el gobernador, dejó cesantes inmediatamente á ambos agentes, pasando al Fiscal de la Audiencia el oportuno atestado para que se instruya el sumario.

A favor de los militares
Madrid 9 á las 18:45

En breve se dispondrá la devolución á los militares regresados de Ultramar de el importe de los pasajes de sus respectivas familias.

También se autorizará á los retirados que cobren por conducto de las zonas respectivas aunque subsistan los habilitados á fin de ahorrarles quebrantos.

Los nuevos presupuestos

Madrid 9 á las 19

Dícese que el Gobierno presentará los mismos presupuestos de este año con ligeras modificaciones, haciéndose las reformas que integran el programa del partido liberal, por medio de decretos ó leyes especiales según la naturaleza de las reformas.

Por este medio se felicitará la aprobación de dichos presupuestos, evitándose las discusiones que darían lugar si se introdujeran en los mismos las citadas reformas, obteniéndose la seguridad de tener legalizada la situación económica para el 1.º de Enero próximo.

Más sobre la escuadra francesa en Cowes.—Banquete en honor del Rey Eduardo.—Revista.

Madrid 9 á las 22:20

Un telegrama de Cowes da cuenta de que han terminado las fiestas que se han celebrado en dicha población en honor de la escuadra Francesa.

A bordo del buque insignia se ha celebrado un espléndido banquete en honor del Rey de Inglaterra don Eduardo VII.

Terminado el banquete dicho monarca paso revista á la escuadra francesa.

Esta entró en la ría de Portsmouth.

Un Obispo atropellado por unas mendigas.—El P. Nozaleda.

Madrid 9 á las 22:45

Bilbao.—Al salir de la visita hecha á un convento de monjas el Obispo señor Gandasegui, se vió de súbito rodeado de mendigas á las que socorrió.

Al partir el coche engrosó el grupo prorrumpiendo en gritos de protesta algunas de aquellas, lanzando algunas piedras al coche.

Dícese que el señor Gaudasegui sufrió una leve contusión en un hombro.

El carruaje paró inmediatamente bajando de él el señor Obispo repartiendo un nuevo socorro á las que decían no haberlo recibido.

Dícese que se le habia confundido con el P. Nozaleda. Este ha salido para Gijón.

Mencheta

JOVEN

Se desea uno que sea inteligente para trabajar varios artículos en esta plaza. Inútil presentarse sin buenas referencias. Informes: CASA ANUNCIADORA, calle de Palacio, núm. 8.

Curación de la Tos

Pastillas J. Miró, expectorantes y calmantes de la tos.

FARMACIA Y LABORATORIO DE J. MIRÓ
Abierta toda la noche.—Colón 22 y Percejel 2.—Palma de Mallorca.

que la enciclica *Nou expedit* se ha interpretado falsamente.

Moret se queda

El señor Moret ha desistido de su viaje á San Sebastián en vista del próximo regreso del señor Montero Rios, con quien tiene que conferenciar sobre elecciones.

El hijo de Bu-Hamema

El travnia de Rentería á Pasajes atrópelló á un joven de diecinueve años, separándole completamente una pierna.

Atropellado por un tranvía

El tranvía de Rentería á Pasajes atrópelló á un joven de diecinueve años, separándole completamente una pierna.

En gravísimo estado fué conducido el herido al Hospital.

La pierna separada del tronco, la llevó un guardia al Hospital envuelta en una sábana.

Alemania en el Báltico

Parece que el Gobierno alemán ha decidido construir poderosas fortificaciones bajo la dirección de Bransbattel, en la segunda entrada del canal que une el mar Báltico con el mar del Norte.

Ferrocarriles Indios

La Cámara de los Comunes ha aprobado el proyecto de empréstito para la

construcción de ferrocarriles en la India.

Los plenipotenciarios de la paz

Dicen de Portsmouth que á consecuencia del rumor circulado ayer de que los japoneses presentarían dos proposiciones, una moderada y otra exigente, para el caso de que los rusos no aceptaran aquella desde luego, el representante Witte ha declarado que, en este caso, también él presentará dos proposiciones, aunque esto probablemente no tendrá fundamento, pues nadie sabe, y menos él, qué proposiciones presentarán los japoneses.

Witte no cree, como algunos dicen, que la primera sesión se consagre exclusivamente al cambio de poderes y á diversas formalidades preliminares.

To lavió no ha resultado si pedirá el ministro á Komura que le comunique las condiciones que presenta el Japón, ó si aguardará á que el representante japonés tome la iniciativa.

Las disposiciones entre ambos serán resumidas en cartas ó notas recordatorias.

La impresión general es que la cuestión de la indemnización será lo más difícil de resolver, pues hay que pensar si el Japón la pedirá y si el pueblo ruso se avendrá á pagarla, cosa muy problemática.

Lo que si se considera seguro es que desde San Petersburgo se le autorizará á Witte para proponer al Japón la compra de la isla Sacalina, y entre el precio

de ésta y la cantidad á que asciende la alimentación de los prisioneros rusos, se sumará una cantidad bastante á satisfacer las exigencias del Japón.

El Rey de paseo

Don Alfonso, acompañado de varios de sus ayudantes, ha dado un paseo á pie por la playa y el bulevar.

Durante todo el paseo fué seguido por bastantes curiosos.

A la hora de almorzar, tomó un coche y volvió á palacio.

Por la tarde irá al tiro de Pichón, y por la noche subirá á bordo del *Giralda*, donde dormirá.

Los rusos dispuestos

El general Linivitch ha telegrafiado al czar que está decidido á dar la batalla.

Están perfectamente habilitados los hospitales, suficientes para contener 30,000 heridos.

Calma en Tamarite

Las noticias de Tamarite indican que ha renacido al la calma al conocerse los propósitos del Gobierno de empezar enseguida nuevas obras.

La huelga de tipógrafos

La huelga de cajistas de Vigo continúa en el mismo estado.

El número de individuos detenidos con motivo de esta huelga asciende á treinta y ocho, acusados todos de coacción ó atentado á la fuerza pública.

Sello de la Caridad

El gobernador se propone crear un

sello, destinando sus productos al sostenimiento de asilos y socorro á los necesitados en general.

Importantes entidades se han inscripto por cantidades mensuales para extirpar la mendicidad en Madrid.

Los federales

El domingo próximo se verificará en el Circulo federal la antevección para elegir dos candidatos que lucharán en las próximas elecciones.

Máximo Gorki

Ha llegado á Luccano el ilustre novelista Gorki.

Otra huelga

En Verdichof ha estallado la huelga general.

Muchos habitantes han abandonado la ciudad.

Se temen serios disturbios. Ha sido reforzado el contingente de policía.

Un desafío del duque de Alba

Según dice el *Figaro*, ayer se batieron á espada el duque de Alba y el duque de Chaulnes, resultando el primero herido ligeramente en un brazo.

El general López Domínguez

Se aseguraba ayer en las conversaciones sostenidas en la terraza del Casino, que el general López Domínguez, sólo aceptaría como puesto político la presidencia del Senado.

ITINERARIO DE LOS SERVICIOS MARITIMOS DE LAS ISLAS BALEARES

SALIDAS DE LA PENINSULA

De Barcelona para Palma, directo, lunes, miércoles y viernes a las 18'30.
De Barcelona para Mahón, directo domingo a las 18'30.

SALIDAS DE LAS ISLAS BALEARES

De Palma para Barcelona, directo lunes, martes, jueves y sábados a las 18'30.
De Palma para Valencia con escala en Ibiza, miércoles a las 12.
De Ibiza para Barcelona con escala en Palma, jueves a las 7.

De Palma para Alicante con escala en Ibiza, viernes a las 12.
De Mahón para Barcelona directo, viernes a las 18'30.
De Mahón para Barcelona con escala en Alondria y Ciudadela, domingos a las 6.

SERVICIOS ENTRE LAS ISLAS DE MALLORCA Y MENORCA

De Palma para Mahón, jueves a las 18'30.
De Mahón para Palma, martes a las 18'30.

NOTA.—Para el interior de la isla salen todos los días a las dos de la tarde y llegan por la mañana a las nueve.

SERVICIO DE TRENES PARA VIAJEROS QUE RIGE DESDE EL 10 ABRIL 1888.

De Manacor a Palma: a las 2'30 (mixto) 6'30 m. y 5'15 t.
De Manacor a Felanitx y La Puebla: a las 6'30 m. y 5'15 (mixto en los ramales) t.
De Felanitx a Palma, Manacor y La Puebla: a las 6'40 m., 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto desde Empalme) t.
De La Puebla a Palma, Manacor y Felanitx: a las 6'55 m., 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) t.

De Palma a Manacor y Felanitx: a las 7'40 m., 2 y 6'15 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanitx) t.
De Palma a Manacor y La Puebla: a las 7'40 m., 2'30 y 6'15 (mixto desde Empalme) t.

PUNTO DE PARADA Y HORAS QUE SALEN LAS VULGARIZADAS CORREAS DE ESTA CAPITAL PARA LOS PUEBLOS DEL INTERIOR DE LA ISLA.

Pueblos	Puntos de Parada	Salidas	Llegada
Andraitx	Palmas 93.	2 tarde 7 m	
S'Arracó	Id.	2	7
Capdeella	Santacilia	2	8
Calviá	Id.	2	8
Esportius	P. del Olivar	2	9
Estalimonts	Id.	2	9
Estalenchs	Id.	2	9
Baialbufar	Id.	2	9
Pulppuyent	Id.	2	9
Valldemosa	S. Miguel 84.	2	8
Dayá	Id.	2	8
Sóller	S. Miguel 80.	2	8
Buñola	Id.	2	8
Litichmayor	Bauló 6.	2	8'30
Santañy	Id.	2	8'30
Campo	Id.	2	8'30

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos: ENCAJES, REAL CE, MATICES, PUNTO VAINICA, ETC., ejecutados con la máquina

Doméstica bobina central

a misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplea la costura

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos a Ptas 2'50 semanales

La Compañía Fabril Singer
Concesionarios en España
ADCOCK Y C.

Sucursal en la provincia de las islas Baleares

PALMA DE MALLORCA, Jaime II, 4.

Pídale el catálogo ilustrado que se da gratis

4 á 8 ptas.
POR DIA

Se desean personas de ambos sexos para trabajar con nuestras máquinas de hacer calceta, simple y rápida; trabajo seguido todo el año á domicilio, sin experiencia. La distancia no importa y vendemos nuestro trabajo.

Dirigirse: Compañía "La Colmena", S. S. S. S. 5, Calle Elisabets. Barcelona.

Venta

Se vende una casa situada en la villa de Sóller, calle de la Luna número 13. Para informes pueden dirigirse calle de la Rectoría, número 13 y en la calle de la Alquería del Conde, número 24, (Sóller)

VENTA

«Jo Jordi» junto a la estación de Consell unas 16 cuarte adas de olivar a garriobal, higuera, vña y semetora, con una cisterna.
Informar: Casa Anunciadora, Palacio 8.

PROPIETARIOS

Se desea tomar en arriendo finca con casa y tierras de poca ó mucha extensión, entre 4 á 8 kilómetros de Palma. Avisar CASA ANUNCIADOR RA, Palacio 8.

Venta

Una casa con buenas vistas situada en el punto más céntrico del Terrero, calle del Polvorín, núm. 15, se desea vender.
Para informes dirigirse en la calle de San Magín número 169.

GLOBOS AEREOSTATICOS



FAROLILLOS VENECIANOS

Extenso y variado surtido de globos aerostáticos, globos grotescos representando figuras y animales, y farolillos venecianos de variedades y caprichosas formas, propios para Feries y Fiestas.

PRECIOS ECONOMICOS

De venta en la librería de AMENGUAL Y MUNTANER, Cadena 2, Palma y en las sucursales de Inca y Manacor

Jarabe de Hipofosfitos

I. Freixas Romera
(Farmacéutico) Barcelona

Fórmula recomendada por eminentes médicos é indicada en cada frasco.

Valentin Carulla: Doctor en Medicina y Farmacia, Catedrático de Terapéutica y Académico numerario de la Real de Medicina, etc., etc.

Certifico: Que el «Jarabe de Hipofosfitos» preparado por I. Freixas Romera es forma farmacéutica altamente recomendable por su pura obtención y escrupuloso dosado, siendo por lo tanto farmaco que se empleará siempre con éxito en sus diversas indicaciones.

Dr. Carulla
Barcelona 24 de Octubre 1904.

Venta en todas las farmacias: 2'50 ptas frasco
Unico representante en Baleares: el Cirujano Pedicuro
D. Gabriel Palmer Gelabert Plaza Cuartera 16, 1.º PALMA

Depilatorio imperial DEL DR. PADRÓ

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el más ferido. 50 años de éxito. Venta en Droguerías y Perfumerías.—Barcelona, Plaza Real 1. Farmacia del Globo.

DINERO

TENEDURIA DE LIBROS Y 1.ª ENSEÑANZA

Clases de 1.ª enseñanza y caligrafía á domicilio; también se ofrece en el comercio para llevar las cuentas por horas, precios reducidos es persona de responsabilidad.

Se facilita dinero á préstamo.
Para mas informes **Casa Anunciadora**, Palacio 8.

EVITA CANAS, CASPA Y CAIDA DEL PELO

EL TRIÓFERO PADRÓ

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 1, Barcelona, y en toda Farmacia, Droguería y Perfumería.

Billares de precisión

al contado y á plazos

Juan Targa Año 21 y Cervantes 1
(pidáanse catálogos)—Barcelona

HERPES

ESCRÓFULAS, TUBERCULOSIS con decaimiento de fuerzas é incapacidad

LA SULFURINA JIMENO

es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humorales é infecciosas.—Para el uso véase el prospecto.

Venta en todas las Farmacias.—En Barcelona: Farmacia del Globo, Plaza Real, 1.

NO MAS VELLO

20 años de éxitos es le mejor garantía de que los «Polvos cosméticos de French» quitan en pocos momentos el pelo y el vello de cualquier parte del cuerpo, matan las raíces y no vuelven á reproducirse. Este «depilatorio» es muy útil á las personas del bello sexo que togen vello en el rostro y en los brazos, pues con él pueden destruirlo sin irritar el cutis.—2'50 pesetas bote.—Se vende en las principales farmacias y en Palma en la de Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, 14, y en el Centro Farmacéutico.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

DE BARCELONA
Lineas de Cuba y Méjico

El día 17 de agosto saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor

ALFONSO XIII
directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa-firme y Pacífico, con trasbordo en Habana el vapor de la línea de Venezuela-Colombia, combinaciones para el litoral de Cuba é Isla de Santo Domingo.

Línea de New York, Cuba y Méjico
El día 26 de agosto saldrá de Barcelona, el 26 de Málaga y el 28 de Cádiz, el vapor

M. CALVO
directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos litorales de Cuba é Isla de Santo Domingo.

Línea de Venezuela-Colombia
Saldrá el día 11 de agosto de Barcelona, el 13 de Málaga y el 1 de Cádiz el vapor

BUENOS AIRES
directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanailla, Curaçao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación de Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana.—También carga para Maracaibo, Carúpano y Trinidad, con trasbordo en Curaçao.

Línea de Filipinas
El día 5 de agosto saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

ALICANTE
directamente para Port Said, Colombo, Singapore y Manila sirviendo por trasbordo los Puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires
El día 8 agosto saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor

LEON XIII
directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Fernando Póo
El de de Barcelona y el 30 de Cádiz saldrá el vapor

para Fernando Póo, con escalas en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Canarias
El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor

M. L. VILLAVERDE
directamente para Casablanca, Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma, y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Barcelona por Cádiz, Alicante y Valencia.

Línea de Tánger
Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.—Salidas de Tánger: Martes, Juevos y Sábados.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros á quienes la compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarcan en sus buques.

Para mas informes Plaza de Antonio Maura, núm. 4

VINOS LEGITIMOS

Valdepeñas legítimo.	0'40	Fesetas Negro
Ranciate Superior primera.	0'50	
segunda	0'40	
Bisaleam Viejo tinto	0'50	
Alicante	0'40	
	0'30	
Vinagre blanco Superior	0'40	
Rancio seco.	1'00	
dulce	1'50	
Moscato primera.	1'50	
segunda.	1'00	
tercera	0'75	

Santo Cristo, número 4.

NO MAS PELO BLANCO

Tintura del Dr. JIMENO

Para teñir el pelo de color castaño oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido higiénico y eficaz.
Venta: en Droguerías y Perfumerías.—Farmacia del Globo, Plaza Real, 1.—Barcelona.

The Queen Of The Caves

Cuevas del Drach Manacor (Mallorca);

Estas inmensas y tan interesantísimas cuevas pueden ser visitadas en un solo día con toda comodidad aprovechando la combinación de trenes. Sus espléndidas bellezas; vírgenes filigranas y grandiosos lagos (Miramar 177 metros) fueron estensamente descritos por M. E. A. Martel en el Anuaire du Club Alpin français 23º volume 1896, y en les Comptes Rendus de la Société de Géographie de France num. 13 et 14 1897, y consideradas bajo todos conceptos por dicha autoridad como unas de las más notables del globo.

En Manacor hay guías y carruajes para visitar las

Famous Caves Of The Dragon

Tipo-Litografía de Amengual y Muntaner.—PALMA